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Días atrás le informamos en Dia-
rio Concepción que los Bomberos de 
la Novena Compañía, ubicada en el 
sector de Medio Camino en Talca-
huano, tenían que trasladarse desde 
su histórica ubicación, en la esquina 
de avenida Colón con Ejército. 

Pero esta situación no ha estado 
lejos de una serie de complejidades, 
porque este traslado que deberá rea-
lizar bomberos se da debido a la ex-
propiación del terreno donde está 
emplazado el cuartel de la Novena, 
realizada en 2016 por el Serviu, en el 
marco del proyecto para construir 
una de las etapas del Corredor de 
Transporte Público en esta zona. 

Y es precisamente aquí donde co-
mienza una historia que hoy tiene 
complicados a la institución bombe-
ril y a las autoridades, porque a pe-
sar de que el terreno es propiedad del 
Serviu hace 7 años y las sobras del 
Corredor se iniciaron hace ya 2 años, 
los bomberos han permanecido en 
él, lo que actualmente es una dificul-
tad para el avance de las obras. 

Por ello es que el Servicio de Vi-
vienda y Urbanización pidió la Res-
titución Administrativa del sitio, me-
diante un oficio enviado a la Delega-
ción Regional el pasado 13 de 
noviembre. 

Pero la verdad es que nadie está en 
el ánimo que esto ocurra de esa ma-
nera, por eso las autoridades regio-
nales, comunales y los Bomberos es-
tán buscando la manera de genera de 
encontrar una solución concorda-
da y que permita a los voluntarios se-
guir con su labor y a su vez que las 
obras del corredor de transporte pú-
blico avancen, como sostuvo el dele-
gado presidencial, Eduardo Pacheco. 

“Lo que queremos es evitar obvia-
mente una situación de Restitución 
Administrativa (desalojo) de ese es-
pacio, pero también tener un diálo-
go entre Bomberos, el Serviu y obvia-
mente la Delegación Presidencial, 
de tal manera de que efectivamente 
se pueda buscar la mejor alternativa 
para que bomberos salga de ese es-
pacio, pueda tener las condiciones 
para seguir trabajando por la comu-

Contra el tiempo se busca 
solución al traslado de 
Novena Compañía de 
Bomberos en Talcahuano
Con la mejor voluntad autoridades y el cuerpo bomberil 
de Talcahuano buscan instalar un cuartel provisorio y 
no interrumpir el servicio que presta la institución a la 
comunidad de Medio Camino en la comuna puerto.

nidad y no llegar obviamente una 
Restitución”, sostuvo la autoridad. 

 
Dialogar  

Y es que todas las personas con-
sultadas subrayan que más allá de 
cómo se haya llegado a esta inédita 
e incómoda situación, la principal ta-
rea es resolverla y para ello se nece-
sita dialogar y buscar la fórmula que 
permita en el más breve plazo que la 
Novena Compañía se traslade del 
lugar y se habilite un cuartel provi-
sorio que cuente con las condiciones 
para que los voluntarios, los carros 
y los materiales que utilizan puedan 
estar a buen resguardo y puedan 
continuar con su labor. 

En este sentido, el representante 
del Presidente de la República en la 
Región indicó que instruyó generar 

una mesa de trabajo para resolver la 
situación.   

“En esta Mesa que he solicitado 
donde esté la delegación presiden-
cial, el Serviu, tiene que estar Bom-
beros y tiene que estar el Municipio 
(de Talcahuano)”.  

“Acá Bomberos también tiene que 
jugar un rol muy importante, así que 
también le he solicitado a mi equipo 
que genere las condiciones para un 
diálogo completo donde estén to-
dos los actores y podamos generar 
las condiciones para evitar una Res-
titución Administrativa, que yo creo 
que nadie quiere, pero también con 
una señal bien clara: aquí hay un 
proyecto que tiene que desarrollar-
se, entonces, tenemos que lograr 
esto porque efectivamente hay mu-
chas familias esperando que se reac-
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tive una obra emblemática (en este 
punto)” explicó el delegado Pacheco. 
 
Avances  

De esta forma, en las últimas ho-
ras y tras una serie de reuniones, 
donde el electo alcalde de Talcahua-
no, Eduardo Saavedra, se ha com-
prometido una vez que asuma el 
próximo 6 de diciembre a buscar 
fórmulas que permitan colaborar  
en la solución del problema, se fijó 
para este lunes, una reunión donde 
podría ya quedar definida la mane-
ra en que se genere el traslado, por-
que hay que recordar que la Novena 
Compañía cuenta con un terreno 
frente al actual cuartel, aun costado 
de la Plaza Esmeralda, donde la idea 
sería poder instalar un cuartel mo-
dular que permita continuar con su 
labor, mientras se continua avan-
zando en poder concretar la cons-
trucción de un nuevo inmueble que 
cumpla con las necesidades y aspi-
raciones de los Bomberos. 

De hecho, actualmente está en su 
última fase el anteproyecto de ese 
nuevo cuartel que a contado con el 
apoyo financiero del Gobierno Re-
gional. Una vez concluido hay que 

“Lo que queremos es evitar obviamente una situación 
de Restitución Administrativa de ese espacio, pero 
también tener un diálogo entre Bomberos, el Serviu y 
obviamente la Delegación Presidencial”. Eduardo 
Pacheco, delegado presidencial del Biobío.

“Habrá que tener las conversaciones, no 
queremos que no sea pacífico 
obviamente, por lo tanto, tendremos que 
lograr ese acuerdo”. Claudia Toledo, seremi de 
Vivienda y Urbanismo
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se pagó a Bomberos por el 
terreno donde se ubica el 
actual cuartel. La 
construcción de uno nuevo 
actualmente estaría cerca de 
los 2 mil millones. 

millones 
$350

es el número de documento 
mediante el cual el Serviu 
pidió a la Delegación 
Regional actuar y recuperar 
el terreno donde se emplaza 
el cuartel hoy.

Ord. N°832 pide 
Restitución 

tel nuevo. Eso es otra cosa, pero no 
recuerdo otra igual, y por supuesto 
estamos en un trabajo ya con la di-
rectora regional del Serviu, y tam-
bién vamos a empezar en un traba-
jo con Bienes Nacionales, a fin de sa-
ber perfectamente dónde están los 
cuarteles, y regularizar todas las pro-
piedades de los cuarteles bombe-
ros, para lo cual está la mejor volun-
tad. Vamos a trabajar en eso para 
que, en el futuro, estas situaciones no 
se nos vuelvan a repetir”, subrayó la 
autoridad bomberil. 

Finalmente, consultada por la si-
tuación la máxima representante 
del ministerio de Vivienda y Urbanis-
mo (Minvu) en el Biobío, la seremi 
Claudia Toledo, enfatizó que está la 
voluntad de encontrar la manera de 
resolver el impasse, teniendo a la 
vista la necesidad de que bomberos 
siga con su labor y avanzar en los tra-
bajos que permitan terminar a tiem-
po las obras del Eje Colón.  

“Habrá que tener las conversa-
ciones, no queremos que no sea pa-
cífico obviamente, por lo tanto, ten-
dremos que lograr ese acuerdo y 
esas condiciones para que esto se 
genere de la mejor manera posible. 
Tenemos que seguir avanzando con 
la obra así que yo creo que eso se 
hace de manera civilizada y siempre 
tratando de llevar el mejor diálogo 
posible insisto, entendiendo la labor 
que hace Bomberos, pero también 
entendiendo que tenemos acá un 
proyecto que es muy necesario para 
la comunidad y que necesita ejecu-
tarse”, cerró la autoridad regional 
del Minvu.

avanzar a la etapa de diseño y luego 
la ejecución, que, siguiendo los de-
rroteros normales para este tipo de 
iniciativas, no sería antes de 2 años. 

Precisamente, desde el Gobierno 
Regional, el Administrador del Gore, 
Iván Valenzuela, aclaró que “en este 
período se han aprobado dos proyec-
tos que buscan apoyar a la Novena 
Compañía de Bomberos de Talca-
huano. Uno tiene que ver con la 
aprobación de reposición de equipa-
miento y compra de equipos para las 
5º, 8º y 9ª Compañías de Talcahua-
no por un monto superior a los $800 
millones de pesos, proyecto que se 
encuentra en ejecución”. 

Y, además, “se aprobó el diseño 
para la reposición del Cuartel por un 
monto de 93 millones de pesos, pro-
yecto que se encuentra en diseño”. La 
autoridad agregó que “como Gobier-
no Regional siempre hay disposición 
de generar las instancias de acerca-
miento y si es posible aportar con re-
cursos para solucionar problemática 
como la relocalización del cuartel, 
pero que deben seguir el recorrido 
que tienen todas las iniciativas de 
este tipo”, aseveró Valenzuela.  

Así entonces, será con las autori-
dades del nuevo Gobierno Regional 
y Consejo Regional que asumirá en 
enero próximo, que la Novena Com-
pañía de Bomberos de Talcahuano 
deberá continuar con sus gestiones 
para lo que será su nuevo y definiti-
vo cuartel. 

 
Aprendizaje 

Y como se dice popularmente que 
de todo se aprende, en Bomberos la 
situación del traslado del cuartel de 
la Novena Compañía debido a la ex-
propiación realizada años atrás por 
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EN COLÓN frente al actual cuartel, bomberos de la Novena Compañía tiene un terreno donde buscan construir 
su “nueva casa”.  

 FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

“Saber perfectamente dónde están los cuarteles, y regularizar todas las 
propiedades.Vamos a trabajar en eso para que en el futuro, estas 
situaciones no se nos vuelvan a repetir”. Braulio Castro, presidente regional 
de Bomberos

Avanzan obras de los 
nuevos Juzgados de 
Familia de Concepción 

Una inspección al terreno al te-
rreno donde se levantará el Juzga-
do de Familia de Concepción rea-
lizó el ministro visitador de la Cor-
te Suprema, Mauricio Silva, quien 
estuvo de visita en la zona. 

 En la ocasión, el ministro fue 
acompañado por el presidente de 
la Corte de Apelaciones penquis-
ta, Mauricio Silva y por el adminis-
trador zonal de la Corporación 
Administrativa del Poder Judicial, 
Eduardo Brown. 

Los trabajos, que comenzaron 
este año, presentan un 2,06% de 
avance se indicó desde el Poder Ju-
dicial en la zona y deberían estar 
concluidos en el primer semestre 
de 2026, tras una inversión de al-
rededor de 26 millones de dólares. 

La sobras consideran levantar 
un edificio de más 6 mil 300 me-
tros cuadrados, el que estará em-
plazado en la Avenida San Juan 
Bosco 2010, cuyo terreno se en-
cuentra actualmente en la etapa 
de nivelación y preparación. Esto 
es en la parte posterior de los ac-
tuales Juzgados de Garantías y 
Tribunal en lo Penal de Concep-
ción.  

Dentro de las principales ca-
racterísticas, el edificio de cuatro 
pisos, considera un total de 13 sa-
las de audiencias, ascensores, de-
pendencias para Gendarmería, el 
uso de materiales resistentes y 
que conserven la temperatura in-
terna del edificio, así como un 
gran aprovechamiento de la lu-
minosidad exterior, se explicó. 

“Es un proyecto de inversión 
muy importante para Concep-

ción. Un juzgado que, por la ma-
teria, es muy significativo y que, a 
largo plazo, estará junto a los tri-
bunales que están proyectados 
en el Centro de Justicia”  

“Hemos visto las maquetas, pre-
sentaciones de realidad simulada, 
los trabajos que se están hacien-
do, las fundaciones para darle es-
tabilidad al edificio, todo lo que se 
requiere para una obra de pro-
porciones que enriquecerá la la-
bor de tribunales en la zona”, se-
ñaló el ministro Silva Cancino. 

La construcción, se destacó 
desde el Poder Judicial,  vendrá a 
mejorar la situación de hacina-
miento que viven usuarios, jue-
ces y funcionarios del Juzgado de 
Familia de Concepción, que ac-
tualmente se encuentra funcio-
nando en el edificio de la Corte de 
Apelaciones penquista, debido a 
que sus dependencias -ubicadas 
en la intersección de calles Colo-
Colo con Freire- resultaron grave-
mente afectadas por el terremoto 
de febrero de 2010. 

En tanto, el presidente de la 
Corte de Apelaciones de Concep-
ción agregó que “Estamos felices 
porque haya comenzado la cons-
trucción de un tribunal tan nece-
sario para las familias de esta zona 
y, especialmente, que es una obra 
prensada en los tiempos actua-
les, que tiene considerada en su di-
seño un lactario y la posibilidad de 
ampliar el número de salas de au-
diencias de seguir creciendo la 
población”, cerró el presidente de 
la Corte de Apelaciones de Con-
cepción.

la necesidad de construir una obra 
pública, como lo es el Corredor de 
Transporte Público de denominado 
Eje Colón, ha dejado una lección 
como lo reconoce el presidente re-
gional de la institución, Braulio Cas-
tro, quien comentó que además de 
estar ayudando en generar los espa-
cios de diálogo para solucionar el 
problema, también se trabajará con 
la autoridad para revisar el empla-
zamiento de cada uno de los cuar-
teles en el Biobío para saber si están 
situados en algún terreno o franja 
potencialmente expropiable debido 
a algún futuro proyecto de infraes-
tructura pública, expresó. 

“No recuerdo otra (situación 
igual). Sí tenemos cuarteles que he-
mos tenido que mover producto de 
la propia construcción de un cuar-
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